

DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS ; REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN . Lorca, Martes 15 Noviembre 1932

A LAS MADRES

La casa «SEGARRA» resolvió el problema del calzado para caballero, complaciendo al cliente más exigente, por

18 PTS.

Convencidos de resolverlo igualmente para los niños, hemos creado modelos especiales para éstos, que reúnan absolutamente todas las condiciones deseables

Comodísimo - Elegante - Sólido - Baratosísimo
(Todo Cosido Goodyear)

Pesetas 13, 14, 15 (según tamaño)

SEGARRA Venta directa del fabricante al consumidor

Depósito de Lorca: CHSA MONTIEL

Los cuatro modelos nuevos para niños son:

MODELO 22	MODELO 23
Puntera reforzada. Ternera Box-Calf (Color negro)	Charol Cornelius (Elegante)
MODELO 21	MODELO 20
Puntera reforzada. Piel hierro irrompible (Color guinda)	Puntera VEGA reforzada. Piel hierro irrompible. (Color avellana)

Corolarios

ANTE LOS HECHOS

Don Félix Santamaría ha sido elevado a la Alcaldía de Lorca. Leve fortuna, que, en realidad de verdad, no había menester de un Paulino Uzcudun. Es empresa llevadera para un Juan Antonio Méndez, exarrogante, venido a la modestia, contrito, arrepentido de aquella venganza gitana, que, caracterizando desde sus comienzos un período de político republicanismismo local, había de traernos, inefablemente, a una crisis total de prestigio; a la derrota electoral para representantes del regadío en la Confederación Hidrográfica del Segura; a la entrega con armas y bagajes, veñica da con la mayor solemnidad, con motivo de la reciente promoción alcaldesca, ante el Sultán Cetrino; complejo de alma, pues que arbitra el doble registro de la pacienzuda serenidad de un inglés y la llama de perdurables rencores de un africano calcinado, calcinante y calcinable, sentado en los reosos aduarinos en espera del cadáver de su enemigo.

Don Félix Santamaría, Alcalde, es una doble definitiva revelación. ¿El? No, no él. El es una figurita episódica.

Va nadie lo duda. Ni aún la pudicia residual de los impúdicos, ha tenido el más leve estremecimiento.

No es un caso de atonía: es una lamentabilísima extinción. El jefe radical socialista del populoso y simpático barrio de San Cristóbal, queda en pie, espada al cinto por la generosidad del jefe reformista. Juan Antonio Méndez sigue subsistiendo en el retablo político, generosamente compadecido por don Tomás Arderius, que al ofrecerle benévolo un áncora sal-

vadora, lo fondea en el puerto del Fracaso, de la Impotencia, de la Claudicación.

La política local, pocas veces, como en la sesión municipal del sábado y en su pródromo, se ofreció tan interesante, digna de estudio, defensora de una época, solucionando la incógnita de dos inteligencias, dos voluntades, dos sensibilidades, hasta ahora no llegadas a la sazón cardinal, en que se lee de corrido en los caracteres a través de la conducta, enfrentados como gladiadores dos rivales que quieren ser representativos.

Va todo está visto. Nadie lo ignora ya. Hasta los más recalcitrantes destructores del Sultán Cetrino, lo reconocen dueño, dominador y árbitro. La promesa del joven príncipe de la herriada ha quedado reducida a la efectividad de un travieso *churumbel*.

Con travesuras tan oportunas, como la del famoso expediente gubernativo; con vengancillas tan edificantes, como la persecución del anciano venerable y republicano de historia purísima, que, acreedor en fuertes sumas del benditísimo Ayuntamiento de Lorca, hubo de ser sometido a procedimiento ejecutivo, con el aditamento de la sincera finura de los esbirros y la oportunidad bien probada de la ocasión. ¡Y pendiente, y palpitante el bochornoso expediente de fallidos!

¡Estos inocentes poetas, descarriados muchachos, pero de ingénita probada bondad, coreando a un bailar jacarandoso y churrullero ofrecen, entre neblinas y traspies, la desolación de otro pueblo deicida! ¡Vivireis dispersos! ¡Fuisteis los asesinos de un

CLINICA SANATORIO

(CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del
DR. MIGUEL MARTINEZ MINGUEZ.

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MARQUEZ, Catedrático de dicha Facultad
Consulta de 11 a 2 (-) (-) LORCA.

programa; dísteis fin a mano airada a una esperanza!

¿Qué se ha hecho del anatema fulminado contra Arderius y sus hues-tes? «Jabalies» amansados, cual perros falderillos, forman cola en la Corredera en aguardo del último mendrugo concedido por el amo a unas mesnadas deshechas y sin jefe.

¡Válganos la Santísima Trinidad de Greta! ¿Pero no era pecado mortal cruzar el saludo siquiera con un reformista? ¿Cómo cambian los tiempos!

¡Suerte, don Tomás, suerte que tienen ustedes los hombres nacidos para amos!

¡Desgracia, don Juan Antonio, desgracia de haber nacido para segundón!

Los malos amigos ¿eh? Las desasistencias ¡oh! Ayer instrumento de Manrique de Lara, hoy el rendido a las plantas de Tomás Arderius.

¿Quién será ahora, en ese continuo buscar de exculpaciones, el sujeto responsable de la rendición de las falanges jabalies eliocratenses al Sultán Cetrino?

¿Las derechas cavernícolas del letrado don José María Campoy? ¿Los radicales maleados y maleables? ¿La disidencia jabali? ¿La infeliz derecha republicana? ¿El lucero del alba? ¿El gallo de la pasión?

Don Tomás de Aquino Arderius, jefe reformista de la provincia de Murcia, execrado, denostado, perseguido, acorralado en Lorca por la gritería de la turbamulta de aspirantes a jóvenes, sin él quererlo, sin él pedirlo, aún... sin él aguardarlo, se halla ante una de esas lluvias benéficas, que le reaniman y tonifican con frecuencia, tras rachas de duelos y quebrantos, borrascas y sinsabores, llevados con ánimo de luchador y esperanzas de iluminado musulmán.

No estamos ante invenciones; estamos ante los hechos. Un hombre se ha suicidado. Ha sido Juan Antonio Méndez. Lo sentimos, porque lo estimamos.

JOAQUIN MARTINEZ PERIER

¿Necesita usted ir al campo o cualquier otro sitio que necesite un carruaje? Acuda a la Posada del Comercio y lo hallará inmediatamente.

Importante

Se nos acercan muchos terratenientes y usuarios de aguas, rogándonos pidamos una ampliación de plazo para la inclusión en los Censos que, con plazo demasiado perentorio, se están formando en la Junta Social de Riegos como base de la elección de los Compromisarios que deberán renovar con sus votos la Junta dicha.

PARA LA TARDE

CRONICA CATALANA

Un homenaje a la seta

Los barceloneses que son unos insaciables devoradores de setas, celebran estos días una especie de homenaje a la planta talofita.

La Junta de Ciencias Naturales, ha conseguido reunir cerca de 400 especies diferentes, que está exhibiendo en el invernadero del Parque con un éxito fantástico de visitantes. Quizás sea esta exposición la que ha conseguido despertar en mayor grado el interés de Barcelona después del memorable Certamen Internacional de 1929. Cuando menos tiene muchísimos más visitantes—se hacen ascender a 150.000—que todas las exposiciones de arte que han venido celebrándose últimamente.

Las graves preocupaciones que motiva la implantación del Estatuto, las perturbaciones de orden social y la batalla política, actualmente entablada para conquistar la victoria en las inmediatas elecciones, no han bastado para entibiar el triunfo de la seta. La seta tiene sin duda muchos más adeptos fervorosos en Cataluña, que el partido político que presume de un mayor arraigo. Las elecciones las han ganado las setas ¡qué duda cabe! ¡A ver que candidatos van a conseguir ciento cincuenta mil votos!

Y ello no es de extrañar, porque Barcelona es la población de España y casi de Europa que consume más setas. Las montañas de Cataluña no bastan a cumplir las demandas del mercado barcelonés y hay que llegar en la búsqueda de la codiciada

plan'a hasta los bosques de Sorla, Teiel y V la loid. Ir al campo, a buscar «bolets», es la preocupación dominical de los buenos barceloneses en los meses de octubre y noviembre. Se trata de cacerías con todas las de la ley. Hasta perros amaestrados se utilizan para que rastreen algunas especies de olor penetrante, como la trufa, que viven ocultas bajo una ligera capa de tierra.

627 variedades de hongos existen catalogados en Cataluña. Una especie gigante suele dar ejemplares con mas de tres kilos de peso. Los hay de todos los colores y de todas las formas. A pesar de esta profusión, son bastantes raros los casos de envenenamiento.

También hay buscadores profesionales que no dejan rincón ni umbría sin registrar. Para varios pueblos de montaña la cosecha de hongos es la mas importante. En un solo día han sido enviados a Barcelona, desde Berga y Ripoll, mas de 30.000 kilos, que se venden de tres a ocho pesetas, según cualidades; excepto la trufa que suele alcanzar el precio de 50 pesetas el kilogramo.

No obstante la exuberancia con que crecen, la seta es una estimada planta el gento mercantil de los catalanes explota la producción artificial de la misma. Hay verdaderas «fábricas», que producen grandes cantidades. Las instalaciones se hacen en sótanos y cuvas generalmente; aunque también se pueden hacer en un quinto piso. Ni siquiera tierra hace falta; serrín de madera humedecido es bastante para hacer fructificar la simiente. Con solo mes y medio de cuidados un kilo de semilla rinde unos 35 de setas.

La Exposición que se está celebrando es la sexta de las de esta clase que tiene lugar en Cataluña. A través de estas manifestaciones se observa el cuidado que se está poniendo en el desarrollo y mejora de las especies. La Junta de Ciencias Naturales ha tomado a su cargo la tarea de enseñar a los profanos la forma de cuidarlas y tratarlas; organiza excursiones de exploración y estudio a las montañas de Cataluña e instruye a los buscadores sobre la manera de coger los hongos sin que se perjudiquen las cosechas de años sucesivos. Hasta fomenta el guiso de estos enseñando mil medios de condimentación. Actualmente ha instalado, como complemento de la Exposición, unos magníficos comedores donde solo se sirven platos a base de setas.

Barcelona rinde en estos momentos un tributo de devoción a las setas desfilando en masa por el invernadero del Parque.

¡No es tan ingrata como se dice!

HISPACO

En esta imprenta hace falta un muchacho que sepa leer y escribir para enseñarle el oficio de cajista.